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关于“粮食产能提升攻坚行动”专项

建言献策情况的通报

各县（市）区老科协：

市委十四届五次全会提出了“大力实施粮食产能提升攻

坚行动，在发展现代农业上实现新突破”的工作任务。6 月

26 日，市委副书记庞海涛在市老科协四届六次常务理事会上

要求“市老科协要为粮食产能提升攻坚行动开展好建言献策

工作”。按照市委的部署和领导同志的指示，各县（市）、区

老科协迅速行动，组织了 100 多名会员，成立几十个小组开

展调查研究。在短短一个月时间内，完成了五十六篇调研报

告和建议。这些调研报告均已收录到市老科协编印的《实施

粮食产能提升攻坚行动建言献策文集》，并上报市委、市政

府。现将相关情况通报如下：

一、周密部署，迅速行动

市老科协四届六次常务理事会结束后，市老科协立即召

开专题会长办公会研究部署相关工作。7 月 9 日，市老科协

邀请黑龙江省农科院大豆研究所、玉米研究所、水稻研究所

的知名专家，以及部分县（市）、区农业专家和老科协负责
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人，召开了粮食产能提升攻坚行动专题研讨会。7 月 10 日印

发了《关于迅速组织开展“粮食产能提升工程”专项调研和

建言献策的通知》，提出了 15 个方面的专题调研内容。

按照《通知》要求，市、县、区老科协迅速行动，在较

短时间内，撰写出一批具有较高专业水平的调研报告。这些

报告紧密联系基层实际，针对性强，可操作性强，对于粮食

产能提升具有积极的指导意义，充分体现出老科技工作者的

专业素养和老有所为的责任担当。

二、领导挂帅，亲力亲为

富锦市、同江市、抚远市、汤原县、桦川县、桦南县、

郊区和东风区老科协分别召开会议，围绕粮食产能提升的总

体思路和主要任务，进行深入研讨与交流。按照市老科协的

通知要求，指派专人，分工合作，将调研课题逐一落到实处。

朱福昌、姜钟晓、任月华、高平安、朱晓波、曲跃年、

王富、马友等有关县区老科协的领导亲自调研，亲自撰写意

见建议。各级领导的高度重视，确保了本次集中调研按时、

高质量的完成。

在本次调研活动中，富锦市老科协表现突出，共计完成

调研报告 15 篇，涉及到农业领域的方方面面。对于富锦市

老科协在本次活动中的突出表现，市老科协予以充分肯定并

通报表扬。

三、专家担纲，内容精深
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这次调研，省农科院大豆研究所所长、研究员王志新，

水稻研究所所长、副研究员付久才，研究员吕彬、陈书强，

玉米研究所所长、研究员蒋百福，助理研究员李如来，以及

各县（市）区诸多高级农艺师亲自担纲，从各自专业角度撰

写出一批高质量的报告，受到了各级领导和相关部门的高度

评价。很多在基层工作的老科协会员总结了实践中的经验，

提出了具有可操作的建议。

这次编印的《实施粮食产能提升攻坚行动建言献策文

集》，共收录文章 56 篇。其中专家撰写的 7 篇；富锦市 15

篇；同江市 5 篇；桦川县 5 篇；汤原县 5 篇；桦南县 4 篇；

郊区 4 篇；抚远市 3 篇；东风区 1 篇；建三江 1 篇；市直各

部门 6 篇。

四、部门携手，领域宽泛

粮食产能提升涉及诸多因素。这次从提高单产、种子研

发、土地资源利用、高标准农田建设、新技术推广、农业机

械化、水利设施建设、资金保障、气象与减灾防灾等九个方

面提出了建议意见，基本涵盖了全部农业工作。市老科协常

务理事中的农业专家全员参与了专题调研，每人都从各自的

专业方向撰写了专题文章。市农业农村局、农机办，市农业

银行、农业发展银行、农村信用社，市科协、建三江老科协、

气象局等单位大力支持并参加了有关工作，对于粮食产能提

升涉及到的金融、气象、农机等方面提出了相关建议、意见。
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五、精准建言，效果显著

8 月 28 日，佳木斯市老科学技术工作者协会《关于深入

落实“粮食产能提升攻坚行动”相关问题的建议》正式报市

委。9 月 3 日，市委书记丛丽亲自做出批示：“向老科协和

各位专家表示衷心感谢！这些意见建议弥足珍贵，农业农村

战线一定认真学习、汲取。当好国家粮食安全压舱石是我们

的政治责任，必须全周期、全链条、全系统研究粮食产能提

升，并在其中寻找新质生产力的新赛道。报告中很多内容可

落实到明年农业农村工作中，要提前谋划、部署。”

9 月 5 日，市委副书记、市长王铁同志批示：“老科协

提供的此建议及文集内容丰富、数据翔实，凝聚了各位老领

导、老专家的智慧结晶，9 个方面 56 篇调研报告针对性地

指出了我市粮食产能提升方面存在的问题和下步努力方向。

请继武、鹏辉同志组织市农业农村局、粮食局、水务局、科

技局、供销联社等相关部门及各县市区安排专人认真学习研

究，确保有关建议切实落靠落地，转化为实实在在的先进生

产力，并采取有效措施在农业生产上加快推进，立足农业资

源禀赋和产业基础优势，着力培育大基地、大企业、大产业，

全面提升粮食综合生产能力和品质，推动农民增收，企业增

效，财政增税，扛牢维护国家粮食安全的政治责任。”

省老科协收到《佳木斯老科协实施粮食产能提升攻坚行

动建言献策文集》后，会长朱清文同志亲自批示：“积极为
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党委政府建言献策，始终是我省老科协发挥作用的重要方

式。佳木斯市老科协在市委的正确领导下，充分发挥智库作

用，围绕中心、服务大局，以上率下、全员参与，持续深入

开展建言献策活动，并在省老科协理事会上作了经验交流，

特别是近期迅速贯彻落实市委部署，发挥自身优势，开展专

题研讨，编撰《建言献策文集》，有针对性地为“大力实施

粮食产能提升攻坚行动”献计出力，成绩应予充分肯定。希

望佳木斯市老科协进一步深入学习贯彻习近平总书记对老

科协工作的重要指示精神，认真贯彻落实中国科协等部门

《关于加强新时代老科学技术工作者协会工作 更好发挥老

科技工作者作用的意见》和省科协等部门的《实施意见》，

进一步发挥好党和政府联系老科技工作者的桥梁纽带作用，

不忘初心，牢记使命，更好为推动龙江高质量发展、可持续

振兴贡献智慧和力量！”

省老科协常务副会长潘忠同志批示：“佳木斯市老科协

的建言献策工作得法、得力，可考虑发一消息给全省老科协

系统，请大家借鉴学习。”

本次专题调研活动，进一步展示了广大会员的专业技术

水准，展现了全市老科协系统的组织力、领导力和执行力。

市老科协谨向各位专家和广大会员表示衷心感谢！

认真贯彻落实中央、省委、市委的部署要求，围绕中心、

服务大局是老科协的职责所在。我们要认真总结此次专题调
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研和建言献策的经验，充分发挥老科协的人才的优势，不断

提高建言献策的深度和广度，在积极参与做好现代化农业这

篇大文章的同时，注重在社会、经济等其他领域开展好建言

献策，让老科技工作者发挥出更大作用，做出更大贡献。

附件：1.佳木斯市委书记丛丽同志批示

2.佳木斯市委副书记、市长王铁同志批示

3.省老科协会长朱清文同志批示

佳木斯市老科学技术工作者协会

2024 年 9 月 9 日
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附件 1

市委书记丛丽批示

向老科协和各位专家表示衷心感谢！这些意见建议弥足

珍贵，农业农村战线一定认真学习、汲取。当好国家粮食安

全压舱石是我们的政治责任，必须全周期、全链条、全系统

研究粮食产能提升，并在其中寻找新质生产力的新赛道。报

告中很多内容可落实到明年农业农村工作中，要提前谋划、

部署。
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附件 2

市委副书记、市长王铁批示

老科协提供的此建议及文集内容丰富、数据翔实，凝聚

了各位老领导、老专家的智慧结晶，9 个方面 56 篇调研报

告针对性地指出了我市粮食产能提升方面存在的问题和下

步努力方向。请继武、鹏辉同志组织市农业农村局、粮食局、

水务局、科技局、供销联社等相关部门及各县市区安排专人

认真学习研究，确保有关建议切实落靠落地，转化为实实在

在的先进生产力，并采取有效措施在农业生产上加快推进，

立足农业资源禀赋和产业基础优势，着力培育大基地、大企

业、大产业，全面提升粮食综合生产能力和品质，推动农民

增收，企业增效，财政增税，扛牢维护国家粮食安全的政治

责任。
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附件 3

省老科协会长朱清文批示

积极为党委政府建言献策，始终是我省老科协发挥作用

的重要方式。佳木斯市老科协在市委的正确领导下，充分发

挥智库作用，围绕中心、服务大局，以上率下、全员参与，

持续深入开展建言献策活动，并在省老科协理事会上作了经

验交流，特别是近期迅速贯彻落实市委部署，发挥自身优势，

开展专题研讨，编撰《建言献策文集》，有针对性地为“大

力实施粮食产能提升攻坚行动”献计出力，成绩应予充分肯

定。希望佳木斯市老科协进一步深入学习贯彻习近平总书记

对老科协工作的重要指示精神，认真贯彻落实中国科协等部

门《关于加强新时代老科学技术工作者协会工作 更好发挥

老科技工作者作用的意见》和省科协等部门的《实施意见》，

进一步发挥好党和政府联系老科技工作者的桥梁纽带作用，

不忘初心，牢记使命，更好为推动龙江高质量发展、可持续

振兴贡献智慧和力量！
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